

**SÍNTESIS
INFORMATIVA**

29 DE JULIO 2016

Unidad de Comunicación Social

OCHO COLUMNAS / PRIMERAS PLANAS

	"Desaparece una familia: misterio"
	"Creció hambre por desempleo"
	"Disminuyó la pobreza en Hidalgo: Olvera Ruiz"
	"INICIA JORNADA NACIONAL DE ALIMENTACIÓN"
	"Castigarán el maltrato a animales"
	"En educación, salud y vivienda ¡Grandes avances!"
	"Ambulantaje enfrenta a regidores panistas y alcalde capitalino"
	"ENOJA EXDTRAVÍO EN TLAXCOAPAN"
	"Rechaza Meade buscar candidatura para 2018"
	"Aplica Hacienda alza histórica a las gasolinas"
	"Usted perdone: otro gasolinazo"
	"No vamos a levantar un muro: Hillary"
	"Anuncia Hacienda un nuevo aumento a gasolinas"

INSTITUCIONAL

Crónica-Por definir monto a devolver en el IEEH: Todavía no determinan autoridades electorales cuánto dinero devolverán los partidos políticos, recursos que no utilizaron durante la etapa de proselitismo, debido a que las cúpulas recurrieron a tribunales electorales para refutar multas por irregularidades en materia de fiscalización. Luego de que publicaron resoluciones y dictámenes respecto a sanciones hacia agrupaciones políticas por errores durante la etapa proselitista, lo cual representó multas económicas de 44 millones 213 mil 41. 73 pesos, el organismo electoral aún no define la cantidad de dinero que reintegrarán a las arcas estatales, mismo que no ejercieron en campañas. En caso de que las cúpulas o contendientes no utilicen financiamiento público otorgado para proselitismo, o bien registren dinero sobrante en sus egresos, estos se devolverán a la Secretaría de Finanzas estatal. El Instituto Nacional Electoral (INE) aprobó lineamientos que establecen el procedimiento y plazos para que cúpulas y candidatos independientes reintegren a la tesorería federal o arcas estatales, respectivamente, recursos públicos para gastos de campaña que no fueron devengados o no comprobados a la conclusión de comicios. Mediante los informes que emitió la Unidad Técnica de Fiscalización (UTF) es posible conocer gastos e ingresos para cada candidato, así como verificar si las prerrogativas utilizadas fueron comprobadas o solventadas. El presidente de la Comisión de Prerrogativas y Partidos Políticos del Instituto Estatal Electoral (IEEH), Augusto Hernández, confirmó que en este momento tanto las multas como las formas de pago impuestas por la autoridad federal fueron impugnadas ante tribunales electorales. Por tal razón esperan resoluciones para decretar la suma que reembolsarán organizaciones políticas. **(Rosa Gabriela Porter, página 08)**

Unidad de Comunicación Social

PARTIDOS POLÍTICOS

Criterio-Multas del INE ponen en riesgo al blanquiazul: El vocero del Partido Acción Nacional (PAN) en Hidalgo, Cornelio García Villanueva, reconoció que las multas que impuso el Instituto Nacional Electoral (INE), equivalentes a 9 millones de pesos, ponen a este instituto en situación de riesgo. El panista señaló que este instituto político recibe 4. 2 millones de pesos al año por concepto de prerrogativas, "una multa de 9 millones significa que tendríamos que cerrar las puertas dos años". Además, dijo que los institutos políticos también realizan contratación de personal y pagan obligaciones como Seguro Social, "ésta, como cualquier otra institución, paga impuestos; no podemos llegar a una situación de impago". "Todos los partidos políticos en Hidalgo traemos problemas en ese sentido, traemos multas exorbitantes e impagables", expresó. Acción Nacional impugnó ante el Tribunal Electoral del Estado de Hidalgo (TEEH) el mecanismo de ejecución de las multas impuestas, con el argumento de que los dejaría sin margen de operación. García Villanueva estimó que aún si la impugnación procede el partido seguiría "en aprietos, pero caminando. Al final no se pretende no pagar, pero tampoco se pretende pagar multas excesivas". Finalmente, dijo que espera que el TEEH resuelva a la brevedad. **(Yuvenil Torres, página 05)**

Capital Hidalgo-Partidos acuden a TEPJF, quieren anular resultados: Al no haber tenido eco en el **Tribunal Electoral del Estado de Hidalgo (TEEH)**, los **partidos políticos** acudieron a la Sala Regional del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (**TEPJF**) para buscar anular el resultado obtenido en algunos ayuntamientos el pasado 5 de junio. Con base en el turno de expedientes a los magistrados del TEPJF, hasta la fecha se han turnado 11 **juicios** de revisión constitucional (JRC) ante el órgano jurisdiccional. El objetivo es controvertir la sentencia emitida por el órgano local jurisdiccional, quien no les dio la razón. Los juicios fueron promovidos por los partidos del PAN, PRI, PRD, PVEM, Encuentro Social, Movimiento de Regeneración Nacional (MORENA) y de la coalición Un Hidalgo con Rumbo, así como por un candidato independiente. Los magistrados federales deberán analizar antes del 5 de septiembre los resultados de la **elección** en los municipios de: Atlapexco, San Salvador, Metztlán, San Agustín Tlaxiaca. Asimismo, Huejutla controvertido por el Verde, Jacala de Ledezma (PRI), Acatlán (PAN), Huazalingo (MORENA), Tlanchinol (Coalición) y el de Santiago de Anaya lo impugnó Heblén Ángeles Hernández, excandidato independiente, así como Huehuetla. Todos los asuntos corresponden a las sentencias emitidas el pasado 19 de julio por parte del TEEH, de ese mismo listado queda pendiente de turnar, en caso que se presente el JRC, las correspondientes a los municipios de Acoxochitlán, Tlahuelilpan, Agua Blanca, Chilcuaula, Yahualica, Molango y los distritos de Pachuca y Tulancingo. **(Verónica Ángeles, página 07)**

INSTITUCIONES ELECTORALES

Crónica-Preparan a comisiones para edificar nueva cultura cívica: Sostendrán reuniones las Comisiones de Capacitación Cívica de los Organismos Públicos Electorales (OPLE) en entidades con el Comité de Expertos del Instituto Nacional Electoral (INE) para efectuar diagnósticos de contextos y elementos de escenarios locales, a fin de diseñar la propuesta de Estrategia Nacional de Cultura Cívica 2017-2023. Al recibir el primer informe del Comité de Expertos respecto a los avances para integrar y conceptualizar la estrategia nacional, a finales de agosto prevén encuentros con funcionarios electorales de todo el país para conformar ejes de trabajo, así como esquemas de difusión y consolidación en regiones, pues el documento pretende que los principales actores de propagación sean INE, partidos políticos, así como los OPLE. El objetivo de este trabajo es "crear condiciones necesarias para que las y los ciudadanos se apropien-en sentido amplio-del espacio público en el que se construye la democracia". Para ello definen nueve ejes para conceptualización y diseño de la Estrategia Nacional de Cultura Cívica: La importancia del espacio público y de los contextos de exigencia y diálogo; gobernanza y construcción de redes; perspectiva de género; interculturalidad; no discriminación; participación ciudadana como empoderamiento de la sociedad. De igual forma, papel de los partidos políticos y el funcionariado; medios de comunicación y espacios para la recreación de la cultura cívica. El Comité de Expertos mantiene apertura a propuestas, iniciativas y diálogo abierto, por ello hasta el próximo 8 de agosto recibirá las observaciones por parte de los representantes de agrupaciones políticas, así como del Poder Legislativo. El pasado 31 de mayo, el INE instaló el Comité de Expertos para la asesoría técnica y el acompañamiento para la elaboración de un documento que permita la construcción de la Estrategia Nacional de Cultura Cívica 2017-2023. **(Rosa Gabriela Porter, página 09)**

Unidad de Comunicación Social

El Sol de Hidalgo-ÚNICAMENTE por ERRORES determinantes: Los 19 juicios de inconformidad (JIN) de la elección de gobernador fueron turnados por orden alfabético y no por otra situación, afirma el magistrado presidente del Tribunal Electoral del Estado de Hidalgo (TEEH), Manuel Alberto Cruz Martínez, quien agrega que por ello se encuentra primero en la lista de los integrantes del pleno. Se le entrevista respecto a la nulidad aplicada a 262 de los 3 mil 644 paquetes de la elección de gobernador del pasado 5 de junio, que fueron computados en los 18 distritos locales electorales un domingo después de esa jornada electoral, sentencia que le correspondió en turno emitir con su proyecto. **LOS AGRAVIOS INFUNDADOS** El magistrado explica que el Partido Acción Nacional impugnó 2 mil 157 casillas instaladas el día de la elección, con la intención anularlas, entre otros argumentos, por supuestas inconsistencias en el Programa de Resultados Preliminares Electorales (PREP). "Los datos que el PREP arroja no son oficiales; solo lo son los que se dan con los cómputos distritales y el estatal", argumenta. Los panistas, añade, también señalaron un par de juicio en materia de inconstitucional, lo que se aplicaría a hechos ocurridos durante la jornada electoral y no a los que expusieron y que correspondían a 2015, por lo que también fue desechada esta parte. Otro argumento, refiere, es una sentencia emitida por la Sala Regional Toluca del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), en la que señalaba al Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEE) de regular excesivamente a los partidos políticos, pero en la elección municipal, cuando la materia por discernir era la elección de gobernador. "El candidato del PAN a la gubernatura nunca tuvo menos tiempo. Comenzó cuando debió hacerlo, al igual que los demás, y tuvo las mismas ventajas y providencias de ley. A sus candidatos a alcaldes, argumentaron, tuvieron 15 días menos de campaña. Y hemos resuelto varias de esas. "En ese señalamiento el problema para ellos fue que debieron respetar los tiempos para que sus planillas atendieran los principios de paridad horizontal, vertical y sustantiva, así como respetar la posición de jóvenes menores de 29 años en los primeros cuatro lugares de la planilla de ayuntamiento. No ocurrió así. "Ellos conocen perfectamente la ley y aquí no se trata de ver cómo la burlan sino establecer mecanismos de piso parejo para todos como lo que prevé la ley. ¿Y quién es el responsable de conocer la ley? Pues los partidos políticos que son los que tienen acceso a los cargos de elección", agrega. Reconoce que podría concebirse que esos argumentos los presentara un candidato independiente, "pero se supone que en los partidos políticos hay profesionales del derecho electoral". **LAS INCONSISTENCIAS PROBADAS** En cuanto al alegato de inconsistencias en paquetes electorales, señaló que el Partido Acción Nacional impugnó el 59. 19% de los 3 mil 644 computados, que representan 2 mil 157 casillas de la elección de gobernador, de las cuales sólo procedió la nulidad de 262 debido a que no había, a diferencia de las restante mil 895, cómo corroborar las cifras de votos para cada partido, para candidatos no registrados, boletas no utilizadas y las nulas. Precisa cómo se ubicó en grupos a las 2 mil 157 casillas que estuvieron bajo análisis: sin impugnar, mil 187; plena concordancia, 620; error no determinante, mil 275, y anuladas 262. De los errores, comenta que los funcionarios de casilla fueron capacitados, pero cometieron omisiones porque no son profesionales en derecho electoral, y más por el cambio de formatos por llenar, ya que antes solo había un acta única, con apertura y cierre de casilla, escrutinio e incidentes. "Ahora son dos: una de instalación de casilla y otra de escrutinio, por lo que entre más se multipliquen los papeles, mayor probabilidad de errores hay, atendiendo a que también hablamos de ciudadanos". Con un sistema lógico y racional, utilizando actas de escrutinio y cómputo, así como el padrón electoral, comenta, se corroboraron datos de los resultados, pero en 262 no se contaba con ese material para verificarlos y fueron anuladas. "Al final del día, no se trata de cumplir la imposición de impugnación de un tercero, sino respetar la mayor cantidad de votos ciudadanos", expresa. **¿Y POR QUÉ NO EL RECUENTO?** Del recuento a las casillas impugnadas, comenta, no había tiempo razonable para hacerlo, pues a petición del propio PAN, que pidió una resolución inmediata a su juicio general contra la elección de gobernador, la Sala Superior del TEPJF lo concedió y debió acatarse. "Podríamos decir que es 'causa de la causa'. Nosotros estábamos tomando los tiempos necesarios, pero nos apremiaron y tuvimos que apretar el paso. Íbamos a resolver el próximo lunes (1 de agosto). Habríamos tenido una semana más que nos hubiera permitido esta movilidad para hacer el procedimiento. Ocho días más muy prudentes, pero, bueno, las condiciones se dieron así, las exigencias también y ya reportamos a la Sala Superior que se cumplimentó su mandato, que es parte de esta historia". Cruz Martínez considera que este recuento podría solicitarlo el PAN a la Sala Superior, aunque la cuestión es que tenga tiempo o lo necesario hacerlo. "Estoy cierto de que lo que aquí se trabajó se hizo minuciosamente. Además, el impacto que tuvo, por más que se pretendiera alegar cualquier condición, la forma no fue determinante cuando hablamos que la diferencia es de 175 mil votos. No existe ese mecanismo, más cuando se trata de una diferencia de aproximadamente 16% entre el primero y el segundo lugar". Agrega: "Hay una teoría respecto a los actos válidamente celebrados, donde antes que todo debemos proteger la voluntad ciudadana; la que se ve reflejada con la intención del voto fue otra, no como la que se pretende hacer parecer o aducir". **(Redacción, Ojo: Política)**

Unidad de Comunicación Social

CONGRESO

Criterio-Aprueban diputados todo, de última hora: En la última sesión de la LXII Legislatura, los diputados locales aprobaron por unanimidad tipificar como delito el maltrato animal, con sanciones que van desde 50 hasta 150 salarios mínimos y pueden llegar a seis meses de prisión. Lo anterior, a tres años de que organizaciones de la sociedad civil hicieran la propuesta de reforma. Esta medida de protección se logró después de que los integrantes del Congreso votaran a favor del decreto por el cual se crea el título vigésimo segundo denominado "Delitos en contra de los animales por actos de crueldad o maltrato" así como la adhesión de los artículos 364 y 365 al Código Penal para el Estado de Hidalgo. Esta iniciativa fue presentada el 19 de septiembre de 2013 por el coordinador del grupo parlamentario del Partido Acción Nacional (PAN), Guillermo Galland Guerrero, quien fue intermediario entre las organizaciones de la sociedad civil. Con base en el dictamen emitido por la Comisión de Seguridad Ciudadana y Justicia, cuando un animal doméstico muera a consecuencia de una agresión, la penalización al responsable será de uno a seis meses de prisión y una multa económica de 50 a 150 salarios mínimos. Asimismo, "a quien dolosamente realice maltrato que cause lesiones se le impondrán sanciones de 15 días a un mes de cárcel, más multa de 20 a 50 salarios mínimos". Tras esta aprobación, anticiparon agrupaciones defensoras de los derechos de los animales, buscarán la prohibición de las corridas de toros. En la última sesión del segundo periodo ordinario del tercer año de ejercicio legislativo, que duró cinco horas, hubo 27 puntos en la orden del día, 19 relativos a aprobaciones de leyes, todas avaladas por unanimidad. En dos días, por ejemplo, los diputados recibieron una propuesta de reforma a la ley de educación enviada por el Ejecutivo, emitieron un dictamen y aprobaron, mediante votación del pleno, incluir y fomentar la cultura turística en programas de enseñanza básica. En pro lo hicieron 19 legisladores, cero en contra y cero abstenciones, debido a las ausencias, por lo que sólo hubo tres más del quórum requerido, que es la mitad más uno (16) de los integrantes del Congreso de la entidad. También se aprobó la Ley de Voluntad Anticipada, con la cual personas en etapa terminal tendrán derecho a impedir que prosiga el tratamiento médico, que fue presentada por la diputada Rocío Tello Zamorano apenas el martes pasado. La sesión fue clausurada con la entonación del Himno Nacional y, posteriormente, fue instalada la diputación permanente que presidirá el priísta Ruperto Ramírez. **(Axel Chávez, página 06)**

Milenio-Tipifican maltrato animal como delito: (Redacción, página 12)

Crónica-Culmina el 2º periodo de sesiones en Congreso: (Jocelyn Andrade, página 08)

El Independiente-Apuran diputados locales aprobación de dictámenes: (José Manuel Martínez, página 05)

Plaza Juárez-Tipifican como delito el maltrato animal; aprobado por unanimidad: (Oscar Raúl Pérez Cabrera, página 03A)

Síntesis-Prisión y multas por lastimar a los animales, deciden: (Jaime Arenalde, página 03)

Uno más Uno-Aprueba Congreso sancionar maltrato animal: (Redacción, página 05)

PLANO ESTATAL

Criterio-Reconoce Meade progreso estatal: El titular de la Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol) del Gobierno federal, José Antonio Meade Kuribreña, afirmó que sólo coordinados los tres niveles de gobierno se puede hacer un frente contra la pobreza, lo cual se ha demostrado en Hidalgo, donde se han alcanzado mejoras en educación, salud, vivienda y servicios públicos. En Pachuca, durante la puesta en marcha de la Jornada Nacional de Alimentación, el funcionario federal destacó que esta coordinación, que se ha imprimido en la presente administración federal, permite acercar los diversos apoyos sociales dirigidos a la población más necesitada. Enlistó que, entre otros logros, en las estancias infantiles de la Sedesol se atienden a 330 mil infantes, y en las guarderías del IMSS a 200 mil en todo el país, con lo que se brinda atención diaria a más de medio millón de niños y niñas con desayunos dignos y saludables. Mientras, en los comedores de Prospera se alimenta a más de medio millón de adultos. Tras observar la Jornada de Alimentación desarrolló en el campo de beisbol Jesús Corona del Rosal, consideró que existen similitudes entre el juego de pelota y la coordinación en equipo que debe dar entre autoridades y población. "El beisbol es un juego de equipo, donde gana el que se coordina mejor; donde el pitcher hace su chamba, el catcher hace su chamba, donde se juega bien a la ofensiva y a la defensiva y donde están todos bien coordinados para hacer su trabajo, eso es lo que se pretende hacer". El funcionario federal reconoció en el gobernador de Hidalgo, José Francisco Olvera Ruiz a un aliado en el esfuerzo y dedicación para trabajar en coordinación con los 26 programas de la dependencia a su cargo, en beneficio de miles de familias hidalguenses. Al respecto, Francisco Olvera sostuvo que en su gestión se

Unidad de Comunicación Social

logró disminuir los índices de pobreza y nutrición, escalando cuatro lugares en el primer tema; y cinco, en el segundo. En tanto que, el delegado de la Sedesol en Hidalgo, Onésimo Serrano González, destacó que ésta es la quinta visita que realiza José Antonio Meade a la entidad, y lo calificó como un aliado de los hidalguenses. **(Emmanuel Rincón, página 04)**

Milenio-Avanza Hidalgo en índice de reducción de la pobreza: (Alejandro Reyes, página 11)

Capital Hidalgo-Avanza Hidalgo en combate a la pobreza: (Sergio Juárez, página 03)

El Sol de Hidalgo-Arranca aquí la jornada Nacional de Alimentación: (José Luis Rico, primera plana)

Plaza Juárez-Arranca Jornada Nacional de Alimentación en Hidalgo: (Oscar Raúl Pérez Cabrera, página 03A)

Síntesis-Entregan apoyos para las regiones marginadas: (Jaime Arenalde, página 03)

Uno más Uno-Olvera mejoró educación, salud y vivienda: Meade: (Redacción, página 03)

Criterio-Descarta PGR un montaje: El titular de la Unidad Especializada en Investigaciones de Delitos en materia de Secuestro, Gualberto Ramírez Gutiérrez, aseguró que el ruego al secretario de Gobernación, Miguel Osorio Chong, por parte de una mujer cuya hija era víctima de secuestro "no influyó nada" en el rescate de la víctima y la detención de dos integrantes de un grupo criminal. Asimismo, negó que se tratara de un montaje y calificó como una coincidencia todas las circunstancias que involucran al operativo para la liberación de la mujer de 29 años y la petición durante un acto público-el Diálogo Regional Intercambio de Buenas Prácticas: Desafíos y Nuevos Retos en la Erradicación de la Violencia contra las Mujeres-que se llevó a cabo en Pachuca. "Sería muy grave" decir que hubo un montaje; "fue una coincidencia que se generó, finalmente afortunada, en la cuestión de que se pudiera dar el resultado", dijo a un noticiario televisivo. El titular de esta unidad, adscrita a la Subsecretaría Especializada en Investigación de Delincuencia Organizada (SEIDO) de la Procuraduría General de la República (PGR) insistió en que la prontitud en la liberación no se debió a la petición a Osorio Chong, ya que desde cuatro meses atrás seguían el rastro de este grupo de secuestradores, y aunque el caso no se hubiera hecho público tras la difusión del video en el que la mujer, de rodillas, clama al secretario, aun así habría sido liberada. "Fue una investigación seria, muy cuidada para rescatar a la maestra", mencionó. El titular de la Unidad Especializada en Investigaciones de Delitos en materia de Secuestro, Gualberto Ramírez Gutiérrez, aseguró que el ruego al secretario de Gobernación, Miguel Osorio Chong, por parte de una mujer cuya hija era víctima de secuestro "no influyó nada" en el rescate de la víctima y la detención de dos integrantes de un grupo criminal. Asimismo, negó que se tratara de un montaje y calificó como una coincidencia todas las circunstancias que involucran al operativo para la liberación de la mujer de 29 años y la petición durante un acto público-el Diálogo Regional Intercambio de Buenas Prácticas: Desafíos y Nuevos Retos en la Erradicación de la Violencia contra las Mujeres-que se llevó a cabo en Pachuca. "Sería muy grave" decir que hubo un montaje; "fue una coincidencia que se generó, finalmente afortunada, en la cuestión de que se pudiera dar el resultado", dijo a un noticiario televisivo. El titular de esta unidad, adscrita a la Subsecretaría Especializada en Investigación de Delincuencia Organizada (SEIDO) de la Procuraduría General de la República (PGR) insistió en que la prontitud en la liberación no se debió a la petición a Osorio Chong, ya que desde cuatro meses atrás seguían el rastro de este grupo de secuestradores, y aunque el caso no se hubiera hecho público tras la difusión del video en el que la mujer, de rodillas, clama al secretario, aun así habría sido liberada. "Fue una investigación seria, muy cuidada para rescatar a la maestra", mencionó. **(Axel Chávez, página 04)**

Crónica-Descarta Meade búsqueda de candidatura, en Hidalgo: Encabezaron el titular de la Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol), José Antonio Meade Kuribreña, y el gobernador, Francisco Olvera Ruiz, la Jornada Nacional de Alimentación en Pachuca, donde participaron 26 dependencias del gobierno federal. Meade expuso que las jornadas que realiza gobierno federal para combatir por un lado la desnutrición y por otro sobrepeso y obesidad, están encaminadas a mejorar la alimentación de la ciudadanía, pues es mejor prevenir que atender problemas de salud que desembocan de una mala nutrición. Durante la actividad se instalaron módulos de 26 dependencias federales, con la finalidad de presentar opciones con las que se cuenta para abatir índices de pobreza. El director del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), Mikel Arriola Peñalosa, informó que derivado de estas actividades donde se fomenta el comer sano, variado y suficiente, la dependencia a su cargo modificó el esquema de incapacidad por maternidad. Explicó que anteriormente las mujeres trabajadoras debían tomar incapacidad por ley seis semanas antes del parto y seis posteriores; sin embargo, al fomentar la lactancia materna, como el primer alimento indispensable, se optó porque sean ellas quienes elijan el momento en que la tomarán. Con ello se pretende que la lactancia materna se alargue y que las madres trabajadoras puedan efectuarla por mayor tiempo sin presión de regresar al trabajo.

Unidad de Comunicación Social

Agregó que para el gobierno federal las mujeres son un tema central, por ello se tomó esta determinación de que ellas elijan el momento para solicitar su incapacidad al IMSS. **LEJANO 2018.** En entrevista Meade Kuribreña afirmó "mal haría en distraerme en pensar en el mediano y largo plazo, cuando los retos que tenemos en corto plazo son muy importantes". Lo anterior al cuestionarle su postura ante dichos que lo colocan como supuesto aspirante a la Presidencia de la República para 2018. Enfatizó que el proceso está aún lejos en el tiempo, por lo cual es necesario enfocarse en su actual encomienda al frente de Sedesol y no distraerse en temas como la búsqueda de candidaturas, concluyó el funcionario. **(Jocelyn Andrade, página 03)**

Milenio-Postulación para 2018, aún lejana: José Antonio Meade: (Alejandro Reyes, página 10)

El Independiente-Lejano, tiempo para la presidencia 2018: Meade: (Sonia Rueda, página 02)

Síntesis-José A. Meade no se distraerá en candidatura: (Jaime Arenalde, página 03)

Crónica-Confirmada fecha para 6to. Informe de gobierno: Solicitó el gobierno estatal al Congreso que la fecha del sexto informe de actividades del gobernador Francisco Olvera sea el 15 de agosto, a las 11 de la mañana. Por ello en la última sesión del segundo periodo correspondiente al tercer año de actividades legislativas, se aprobó que el lunes 15 de agosto el mandatario estatal rinda cuentas del último año de administración. En éste se prevé que el gobernador entregue el estado que guardan todos los rubros del gobierno local. La primera fecha prevista para este último informe era el 11 de agosto, según lo había informado el secretario de Gobierno, Salvador Elguero Molina; sin embargo, se envió un oficio al Congreso para modificar la fecha y llevarse a cabo el lunes 15. En su momento el encargado de la política interna del estado reveló que este último informe sería austero y sin gastos onerosos. Posterior a la entrega del documento ante el Congreso local se prevé que el mandatario realice una gira al interior del estado para entregar obras concluidas y verificar el avance de algunas que son transanuales y transexenales, como parte de las últimas actividades antes de entregar la administración el próximo 5 de septiembre. **(Jocelyn Andrade, página 03)**

El Independiente-Rendirá cuentas Olvera el 15 de agosto: (José Manuel Martínez, página 03)

Capital Hidalgo-Rendirá gobernador su informe el 15 de agosto: (Verónica Ángeles, página 02)

Plaza Juárez-Recorren fecha para entrega de último informe de Olvera Ruiz: (Oscar Raúl Pérez Cabrera, página 04A)

Síntesis-Aprueban cambio de fecha para el informe: (Jaime Arenalde, página 03)

PLANO MUNICIPAL

Criterio-Exigen a edil medidas rígidas en ambulante: Regidores del PAN exigieron al alcalde de Pachuca, Eleazar García Sánchez, medidas enérgicas para solucionar el ambulante en la ciudad, el cual ha propiciado "el seudolider" Óscar Pelcastre, alias El Perro, presidente de la Federación de Organizaciones Independientes del Estado de Hidalgo (Foideh). El regidor Óscar Rodarte Altamirano expuso que la proliferación de vendedores ambulantes en el primer cuadro de la ciudad se ha extendido a otras zonas como los bulevares Colosio y Felipe Ángeles, donde los comerciantes informales, amparados por la Foideh, se han instalado irregularmente bajo los puentes del Tuzobús. "La ciudad es un rehén de seudolideres que sin ver la necesidad de estas personas (comerciantes) cobran de 10 a 15 pesos por espacio, ingresos que no cobra el municipio", indicó el asambleísta, ayer, durante la sesión de Cabildo. Raymundo Bautista Pichardo, compañero de Rodarte, aclaró que el PAN no está contra los vendedores ambulantes, "quienes buscan ganarse el pan de cada día, pero también existen reglas y normas que este tipo de seudolideres no respetan". Además acusó a Pelcastre-quien es militante del PRI-de ser apoyado "por otras instancias, más allá del municipio". El edil de Pachuca se comprometió a atender el asunto; sin embargo, en un mensaje al regidor Rodarte, el alcalde le dijo: "Dile a quién te mandó que me hubiera mandado un mensajito, y hubiese sido más fácil. Por otro lado, quiero decir que el próximo síndico (Alejandro Moreno Abud) tiene una buena relación con El Perro. **(José Antonio Alcaraz, página 08)**

El Independiente-Confronta regidor panista a edil por ambulante: (José Manuel Martínez, página 07)

Capital Hidalgo-Ambulante enfrenta a regidores panistas y alcalde capitalino: (Yina Bautista, primera plana)

Unidad de Comunicación Social

Criterio-“Le llama” la atención Eleazar a su secretario: El alcalde Eleazar García Sánchez llamó la atención del secretario de Seguridad Pública, Tránsito y Vialidad municipal, Edwin Hernández Garrido, por aparecer en un video que promociona el Segundo Congreso Nacional de Policías al servicio de Dios y de la Sociedad. El artículo 103 de la Constitución mexicana separa al estado y las religiones; precepto que el funcionario municipal vulneró al aparecer en un video religioso portando el uniforme con las insignias oficiales del ayuntamiento. “Ya hablé con él (Hernández Garrido) y me dijo que fue invitado para dar una ponencia en cuestión de prevención. “Le hice ver que tuviera más cuidado, pues, aunque la invitación la hizo a título personal, trae el uniforme de la institución. Él lo entendió y ahí queda, no pasó a mayores, pues él es una persona honorable y de mi confianza”, respondió García Sánchez. Hace unas semanas circuló a través de las redes sociales un video, en el cual, el encargado de la seguridad en Pachuca invitó a feligreses cristianos a un congreso que se realizará el 27 y 28 de agosto de 2016, en la capital de Hidalgo. “Queridos hermanos, Edwin Hernández Garrido, secretario de Seguridad Pública, Tránsito y Vialidad de Pachuca, te esperamos en el segundo congreso nacional de policías al servicio de Dios y de la sociedad, la Sangre de Cristo tiene Poder”, dice Hernández Garrido en el video. **(José Antonio Alcaraz, página 08)**

COLUMNAS POLÍTICAS LOCALES

Milenio-Intelecto opuesto...

Retos para la megalópolis

Los estados integrantes de la llamada Megalópolis, entre ellos Hidalgo, ubicados en la zona centro del país están tomando una relevancia mayor en fechas recientes debido a los retos que enfrentan como urbes y a los problemas que generan y las consecuencias que tendrán para la nación. En esta semana que concluye, se realizó en la Cámara de Diputados de San Lázaro el Segundo Coloquio Internacional "Las Paradojas de la Megalópolis. Gobernar el aire, el agua y el territorio" en donde se presentaron cifras, propuestas, análisis y mediciones de los principales ejes que mueven a la zona metropolitana del Valle de México. De acuerdo con una encuesta realizada por el Centro de Estudios Sociales y de Opinión Pública de la Cámara de Diputados, en materia de movilidad, el tiempo de traslado para siete de cada 10 mexicanos ha aumentado, pues emplean una hora o más en el transporte público para desplazarse. Esto es que quienes habitamos en la Megalópolis padecemos cada vez más de obstáculos en el tema de la movilidad, pues ya sea en auto particular, transporte público o medios alternativos, se emplean cada vez más recursos y esfuerzos. Según la medición cuatro de cada 10, califican a los camiones, combis y peseros como el peor servicio. Además, el 53 por ciento de los encuestados consideró inseguro viajar en ese transporte, debido a asaltos, accidentes y robos. En el foro, se indicó que las siete entidades que integran la Megalópolis aglutinan a 37 millones de habitantes, por lo que los retos son mayúsculos y deben ser atendidos con prontitud; también se dijo que el crecimiento poblacional durante los últimos 20 años en 172 municipios de la Megalópolis se incrementó 50 por ciento. Los riesgos de desastres naturales se han elevado debido al cambio climático, pero sobre todo por la falta de planeación urbana. E incluso existen 34 municipios de la Megalópolis con altos riesgo de inundaciones. El deterioro del medio ambiente se ha reflejado en mala calidad del aire, pérdida de zonas boscosas, escasez de agua y pérdida de fauna. Un factor a destacar es que algunas ciudades crecen con mayor velocidad como Pachuca y Toluca, aunque en menos cantidad. Expertos que asistieron al coloquio como David Wachsmuth, profesor asistente en la Escuela de Planeación Urbana de la Universidad MacGill en Montreal, señalaron que las megalópolis del Siglo XXI se ven como una nueva forma de globalización y de mejora económica, pues tiene que ver con la redistribución del espacio y los servicios. Wachsmuth agregó que las megalópolis y megaregiones son nuevas formas urbanas para plantear a las urbes y se les debe entender como un juego de unidades articuladas e interconectadas. Los retos, dijo, están en atraer mano de obra a estas regiones, cadenas de abastecimiento, políticas de desarrollo económico, representar de mejor forma a la democracia, intensificar las relaciones internacionales y enfrentar las crisis ambientales.

(Eduardo González, página 06)

Unidad de Comunicación Social

Plaza Juárez-Alfil Negro...

¿TENDRÁ DECIDIDO SU GABINETE EL GOBERNADOR OMAR?:

Ya sólo faltan 36 días para el cambio de gobernador y uno de los temas del que más se habla es el del gabinete que acompañará a OMAR FAYAD en el próximo gobierno en los cargos de mayor responsabilidad, empezando por la Secretaría de Gobierno, considerada por tradición una de las más importantes y fuertes, y después todas las demás como Obras Públicas, Educación Pública, Campo, Salud, etc. Con todos los nervios que estas decisiones provocan en quienes tienen alguna oportunidad para los cargos. Durante muchos sexenios en una tradición sin sentido, pero que tenía mucho de expresión de grupos de poder y de fuerza de clanes y de apellidos poderosos en el estado, las secretarías y direcciones más importantes parecían apartadas para ellos y para sus recomendados y no había poder humano que abriera esas puertas. Sin embargo el nuevo gobernador fijó un "hasta aquí" en el noticiero "Al Aire", donde señaló de manera muy clara: "MI GABINETE NO SERÁ DE RECOMENDADOS O PARA CUMPLIR CON GRUPOS DE PODER O COMO PAGO POLÍTICO O CUOTAS DE TRADICIÓN, PORQUE ESO MOLESTA A LA GENTE", y aclaró que tenía la intención de encontrar los mejores perfiles, incluso mejores que OMAR FAYAD porque lo importante era que en el equipo haya gente capaz que conozca y esté decidida a atender a la gente y a servir con transparencia. Y reiteró: "NI CUOTAS, NI RECOMENDADOS Y MENOS PAGOS POLÍTICOS A LOS GRUPOS QUE HAN HECHO UNA TRADICIÓN EL APODERARSE DE LOS CARGOS PRINCIPALES DE LA BUROCRACIA". Y dijo que quienes formen parte de su equipo tenían que cumplir con el perfil de: "ser los más inteligentes, los de mayor trayectoria, que aporten transparencia y honestidad y ganas, muchas ganas, de brindarle a la gente su servicio, además de conocer los temas de su materia, tener una trayectoria profesional importante, sensibilidad política y trato con la gente, conocer indicadores y la realidad del estado que será de suma importancia". En este caso añadió que no será necesario que sean priístas con tal de cumplir con el perfil pues serán tomados en cuenta, aunque aclaró que la deuda central es con su partido, el PRI. LA NUEVA ESTRUCTURA DE GOBIERNO El anuncio y determinación englobado en el concepto REINGENIERÍA que no es otra cosa que gobernar con un nuevo estilo que obliga a rediseñar secretarías, direcciones y en general todo el aparato burocrático es lo que trae nerviosos a muchos, sin razón aparente, pues el mismo OMAR ha dicho que de lo que se trata es de hacer más con menos y de TRABAJAR de tal manera que quien trabaje no tendrá problema y quien por sexenios tenía cargos y nóminas altos como herencia puede irse despidiendo de esa parcela, porque todo indica que serán nuevas caras las que lleguen a esos cargos. CON TODO EL APOYO CIUDADANOS ARRANCARÁ OMAR El nuevo Gobernador arrancará su gobierno con todo el apoyo de miles de ciudadanos que así lo decidieron en una votación histórica, que le permite en el combate de la nueva administración aprovechar su propuesta de gobernante con la confianza del pueblo, para que viendo todo el panorama de los problemas que se tienen como retos de gobierno se decida quiénes le acompañarán como parte de su equipo de colaboradores en el entendido de que cuando se trata al pueblo con bondad, justicia y rectitud, y se deposita en él la justicia, todos se sentirán felices de seguir a sus dirigentes. (El párrafo es tomado de manera libre de "EL ARTE DE LA GUERRA" DE SUN TZU) Hasta el momento suenan como seguros ISRAEL FÉLIX SOTO, un hombre joven, pero de lealtad a toda prueba y de indudable capacidad, ubicado y colocado por el mismo gobernador Omar en el lugar donde se encuentra. Del mismo modo se dice que CARLOS MUÑIZ se debe mencionar como parte segura del equipo. Los demás son suposiciones y posibilidades, algunos son mucha fuerza, pero hasta ahí. En ese sentido apunte usted con muchos puntos a su favor a ROBERTO RICO, el actual titular del Jurídico del PRI, que ha hecho una carrera brillante en el partido y que no sería sorpresa si el gobernador lo llama a colaborar en un encargo fuerte, porque capacidad la tiene y ni se diga responsabilidad para el trabajo. Del mismo modo a JOSÉ LUIS GUEVARA MUÑOZ, en este momento encargado del Instituto Hidalguense para el Desarrollo Municipal, INDEMUN, que por capacitación e iniciativa puede aportar buenas cosas al nuevo gobierno. CITLALI JARAMILLO está en la lista de posibles lo mismo que LIDIA NOGUEZ. El ingeniero BENJAMÍN RICO MORENO es una personalidad que por su cercanía con OMAR y por su conocimiento de las materias que domina sería de gran ayuda para el nuevo gobierno. Parece seguro para una encomienda en el sexenio que se iniciará el 5 de septiembre.

(Adalberto Peralta, página 2A)

Unidad de Comunicación Social

Crónica-Balcón Político...

El caso NEGV:

Especulaciones aparte, si en este momento hay una familia que disfruta la felicidad a plenitud gracias a una eficaz y sorprendentemente rápida acción del gobierno-lo cual no es común-es la familia García Vargas, y más aún merced a la atención personalizada que dio al caso el secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, para la liberación de la joven profesora Nayeli Elizabeth García Vargas, plagiada el sábado pasado en la colonia Venta Prieta, de Pachuca. Para ello María Guadalupe Vargas Bolaños tuvo que arrodillarse ante el encargado de la política y la seguridad interna del país, para suplicarle la ayuda que en su tierra no se le brindaba, según su propio reclamo en una escena que fue ampliamente difundida en las televisoras más importantes del país. Esa y otra escena donde el exgobernador Miguel Ángel Osorio recibe en el aeropuerto de Pachuca a los familiares de la joven plagiada, aparecieron en los noticieros de mayor penetración en el país, sobre todo los de televisión. Osorio Chong se comprometió a atender personalmente el caso y, menos de 24 horas después del clamor familiar, se informó sobre el rescate de Nayeli García, quien apareció en un domicilio de la colonia El Salado, del municipio de Ecatepec, Estado de México. Se informó, además, de la captura de dos presuntos secuestradores. El caso no sería tema de discusión y de especulación si nuestras autoridades actuaran en todo momento como lo hicieron esta ocasión, pues en nuestro país la impunidad con que se mueven los delincuentes es cosa común y los encargados de brindarnos seguridad lo toman como algo normal. Cuando no hemos sido persuadidos por los propios encargados de aplicar la justicia o dar con algún delincuente, para ya no continuar con nuestra demanda, que representa pérdida de tiempo, dinero y además se corre el riesgo de volver a ser víctima de los mismos delincuentes, "por chillones y chismosos". Esas actitudes inhiben a las víctimas a denunciar los delitos, además de que las estadísticas dicen que más del 90 por ciento quedan impunes. Pero no amarguemos la felicidad de la familia García Vargas con intrigas y sospechosas especulaciones.

(Carlos Camacho, página 03)

Crónica-En la Mira...

La Sedesol en Hidalgo:

o cumple un año todavía en el cargo (27/08/15) y el secretario de Desarrollo Social, José Antonio Meade Kuribreña, ya ha visitado en cinco ocasiones la entidad, con lo cual salen a relucir dos cosas: la importancia que le da el funcionario federal al trabajo que en la materia realiza el gobernador José Francisco Olvera Ruiz, y su empatía personal. De hecho fue notorio que la primera gira que realizó José Antonio Meade como flamante titular de Sedesol, después de haber dejado Relaciones Exteriores, fue en Hidalgo, lo cual fue ampliamente destacado por Paco Olvera. De todas las dependencias que tiene Sedesol a su cargo, tres tienen una importancia relevante en el abatimiento de la pobreza y la nutrición, que de acuerdo con el mandatario Paco Olvera son temas sobre los que se ha avanzado en Hidalgo, subiendo en los últimos años cuatro escalones dentro del primer tema y cinco en el segundo. Esas tres dependencias son: Prospera, como programa estrella del gobierno federal, y las consabidas Diconsa y Liconsa, como grandes instituciones que nos heredó la Conasupo, y que tienen un real significado en la alimentación y nutrición de decenas de miles de hidalguenses y de millones de mexicanos. José Antonio Meade ha venido lo mismo a Actopan que a Pachuca dos veces, a Zempoala, a Acaxochitlán, entregando beneficios, apoyos productivos, inaugurando lecherías y tiendas Diconsa, y en algunas de sus giras por Hidalgo ha coincidido primordialmente con Nuvia Mayorga Delgado, titular de la Comisión Nacional para el Desarrollo de los Pueblos Indígenas, por la naturaleza afín de estos dos espacios de decisión. Meade ve a Olvera como un hombre que ha hecho mucho por la educación, por la salud y por la vivienda en Hidalgo, y no está nada lejos de la realidad, se conocen muy bien y ambos han tenido un magnífico acercamiento para fundir sus agendas y seguir entregando beneficios en la entidad. Ayer, en la Jornada Nacional de Alimentación, celebrada en Pachuca, José Antonio Meade expresó, en referencia a las últimas semanas en la administración de Paco Olvera, que será ampliamente recordada esta gestión por el esfuerzo que realizó el mandatario, coordinándose con todas las dependencias del gobierno federal, para dar una mejor respuesta a sus representados, y en ese tono le agradeció el trabajo que hizo por la entidad. Son dos funcionarios que comulgan sensiblemente con los sectores menos favorecidos de nuestro país, y no porque tengan esa responsabilidad, como lo tiene todo servidor público que atiende esas áreas, sino porque en realidad es palpable su preocupación, con lenguaje humilde, sin estridencias, cercanos a la gente y receptivos de la calidez y gratitud que les prodigan en cada

Unidad de Comunicación Social

gira de trabajo miles de familias beneficiadas. Ésta será, sin duda, una de las mancuernas más exitosas en el último año de administración de Francisco Olvera, como lo ha sido también la intensa relación de trabajo que ha mantenido el actual mandatario con las titulares de la Sedatu y la CDI.

(Francisco Paredes, página 04)

Crónica-Agujeros Negros...

Porque no hay señales:

A cinco semanas del relevo constitucional en los Poderes Ejecutivo y Legislativo aún no hay señales sobre la conformación del gabinete que acompañará en la primera etapa al gobernador Omar Fayad Meneses, pero empiezan a circular versiones sobre quiénes lo integrarán cuando el senador con licencia aún no le dice nada ni a sus hombres de confianza. Hay quien ve al cerro de Cubitos como el Monte Parnaso y al llamado mural más grande de América Latina como el Oráculo de Delfos, donde los dioses daban respuesta a la preguntas e interrogantes sobre el futuro de Grecia; pero no, el único que hoy tiene respuestas para eso es Fayad Meneses, que cierto analiza a quién nombrará en su gabinete porque hay diferentes factores que influyen. Bueno ni siquiera hay claridad en quién será el diputado que coordine la bancada priista y presida la Junta de Coordinación de la 63 Legislatura al Congreso de Hidalgo, partiendo de eso hay que señalar que estos diputados sólo estarán dos años en el cargo y que para 2018 el Revolucionario Institucional (PRI) habrá de postular candidatos a diputados locales, federales y senadores. La lógica indica que algunos secretarios que inicien el gobierno pueden salir de candidatos y en este juego el gobernador Omar Fayad ya como jefe político del priismo hidalguense tendrá que considerar también dependiendo del escenario nacional a quién quiere o puede impulsar a través de cargos de elección popular. Por eso hoy las únicas piezas que realmente mueve son a Israel Félix, que acompaña el proceso de entrega-recepción y Carlos Muñiz, quien tiene el delicado trabajo de armar la propuesta de Plan de Desarrollo, por eso aún no hay respuesta del Oráculo del Cerro de Cubitos, tampoco hay reunión de divinidades ni de musas dedicadas a adorar a Apolo.

(Alberto Witvrun, página 08)

Criterio-La Silla...

La Batalla Soterrada:

Hay a escala nacional una batalla de varios frentes que se libra de manera soterrada, pero que todos conocemos sin saber el parte del día a día. Se trata, por supuesto, de la batalla priista por la candidatura del PRI a la presidencia mexicana. CNTE, narco, gasolinazos, manifestaciones y pronunciamientos empresariales son parte incidental de esta batalla anticipada por el 2018, en la cual hay un general hidalguense en la brega. Por supuesto que ninguno de los involucrados lo admite públicamente, pero todos sabemos de quién se trata. Por un lado está Miguel Osorio Chong; por el otro, Luis Videgaray, quien al parecer no va en camino de la nominación directamente, pero sí influye para que ésta recaiga en una persona de su primer círculo. Por eso todos los movimientos, palabras, acciones e inacciones de los participantes en la batalla cuentan. Algunas a favor, y otras en contra, pero todas cuentan. Por un lado hay sectores de gobierno y de la sociedad que se frotran las manos al ver los problemas que causan la CNTE y sus protestas; por otro, hay quienes hacen lo mismo –desde el otro lado de la trinchera-cuando ve que se debe aumentar el precio de los combustibles. Las características tan complicadas de la política mexicana impiden que cualquier aspirante en posición de gobierno pueda mencionar, aunque sea como un simple deseo, su intención de convertirse en candidato presidencial. Por eso esta batalla tan soterrada pero tan vistosa a la vez. ¿Usted ya tomó partido?

Paciencia

Adivinar nombres del nuevo gabinete estatal está de moda. Quienes saben dicen que hasta septiembre habrá luz sobre el tema.

(Manuel Baeza, página 03)

Unidad de Comunicación Social

Milenio-Pájaro Carpintero...

: **Que** En el proceso de entrega y recepción del gobierno estatal tocó turno a los directivos del **Sistema Integrado de Transporte Masivo de Hidalgo**, mejor conocidos por ser la parte oficial del **Tuzobús**, quienes mostraron a los enviados de la Oficina de Transición del gobernador electo **Omar Fayad Meneses** los pormenores del sistema de transporte. Dicen que habrá una nueva visita con el propio próximo mandatario.

: **Que** Tras reunirse en la capital con el dirigente nacional del **PRI**, **Enrique Ochoa Reza**, el presidente estatal del tricolor, **Alberto Meléndez Apodaca**, regresó a **Hidalgo** con la firme idea de vigilar puntualmente a los presidentes municipales que iniciarán funciones en septiembre próximo, pues en el seno del priismo no se ve con agrado que se haya debilitado la estructura del partido en los municipios. Desde ya, **Meléndez Apodaca** lanzó un llamado a la legalidad y la transparencia para evitar mayores derrumbes al interior de la institución.

: **Que** Hasta el momento no han ofrecido su versión los organizadores del concierto de **CriCri** que se llevó a cabo el pasado 26 de julio en el **Auditorio San Francisco, dePachuca**, que por cierto, fue más "tenebroso" que "guapachoso", ya que el sobrecupo fue la nota mala de un evento que artísticamente cumplió a cabalidad. Resulta que se permitió el ingreso al recinto a muchas personas sin boleto, lo que provocó que más de cien personas se quedaran fuera, aún con boleto en mano. Asistentes reportan que mucha gente terminó sentada en las escalinatas, lo que en materia de seguridad y **Protección Civil** es ilegal.

: **Que** en varios municipios de la **Huasteca** se reportan abusos y excesos de parte de los locatarios en mercados y tianguis, ya que se han llevado a cabo diversos operativos encabezados por las dependencias de **Reglamentos y Seguridad Pública** en los que se detectan básculas alteradas. Con el fin de proteger la economía de los clientes se ha reforzado la vigilancia y a aquellos que incurren en fallas se les gira un oficio a manera de advertencia; en caso de recurrir a esta práctica, se les puede aplicar sanciones económicas y la expulsión del local comercial.

(Redacción, página 06)

Milenio-Las perlas...

"El mercado Primero de Mayo también tenemos que entregarlo a finales de agosto y dejar limpia la plaza Constitución, es un compromiso que tenemos porque es un punto que tenemos que determinar en esta administración"

Eleazar García Sánchez

Presidente municipal de Pachuca, sobre promesa de entrega del mercado

"Hoy la ciudad está siendo rehén de líderes de comerciantes ambulantes y de los cuales no están regulados por el municipio; de la invasión de banquetas y vialidades que afectan a peatones y vehículos; cada día son más"

Oscar Rodarte Altamirano

Regidor de PAN en Pachuca, sobre comercio ambulante en la ciudad

"Ese es un proceso que está lejos todavía en el tiempo, yo creo que habrá que esperar a que los tiempos se acerquen y hoy habrá que concentrarnos en hacer cada quien el desempeño para el que fue nombrado"

José Antonio Meade Kuribreña

Secretario de Desarrollo Social durante su visita a Hidalgo, sobre posible candidatura

(Redacción, página 06)

Unidad de Comunicación Social

Criterio-Se dice que...

QUE en tremendo escándalo se encuentra envuelto el dirigente regional del PT en Zimapán, Baldemar Amador Leal, pues uno de sus colaboradores, identificado como Julio Martínez Cervantes, le dio por ponerse a presumir en Facebook fotografías en las que se le ve posando con armas de uso exclusivo del Ejército, por lo que trascendió que tanto la PGR como el Ejército mexicano estarían por iniciar algún proceso en contra de ambos personajes, para determinar la portación de los rifles de alto poder.

QUE quienes dejaron todo a la última hora fueron los diputados locales, ya que en la última sesión aprobaron 17 reformas a las leyes, entre ellas la del maltrato animal que llevaba tres años en la congeladora. Desde educación hasta derechos animales, pasando por una ley para que un enfermo en etapa terminal pueda decidir no seguir con tratamiento y esperar la muerte, todos los puntos los agotaron en cinco horas, cuando sus sesiones son de una hora habitualmente. Vaya con estos muchachos tan responsables.

QUE hablando del Congreso, durante esa sesión, al subir en pro del dictamen para una reforma a la Ley de Educación, quien se hartó de las risas burlonas y la actitud infantil de uno de sus compañeros de bancada fue Miguel Romero Olivares, quien al terminar su exposición remató con la frase: "Espero haya escuchado bien el diputado", quien estaba ocupado en otros menesteres. Y es que esta Legislatura se caracterizó por las risas, las ausencias de la curul y la adicción al celular.

QUE ayer por enésima vez los diputados locales de la LXII Legislatura sesionaron en lo oscuro, ya que se fue la luz. Sin embargo, esto no mermó el ánimo del diputado del PAN Guillermo Galland Guerrero, quien leía, emocionado, su posicionamiento durante la aprobación de la reforma que tipifica el delito de maltrato animal y que impulsó hace más de un año.

QUE se avecina un cambio en la delegación federal del Trabajo que comanda Daniel Lara Baños, pues se dice que el funcionario federal solicitó a varios de sus cercanos colaboradores tener "sus maletas" listas para la mudanza, pues pese a que lleva poco más de un año y tres meses al frente del sector laboral federal en la entidad, Lara Baños podrían incorporarse al trabajo que se realiza en las oficinas ubicadas en la calle Bucareli, en la Ciudad de México.

(Redacción, página 03)

El Independiente-El Socavón...

Hidalgo: comenzamos a crecer, pero ahorita falta distribuir la riqueza.

(Redacción, página web)

La Crónica de Hoy-La Esquina...

Al acudir al estado de Hidalgo para presentar una jornada con relación al tema alimentario, el titular de la Sedesol niega de manera tajante estar en la búsqueda de la nominación para el 2018, cuando la Presidencia de México será disputada entre varios personajes al interior del PRI. Sin embargo, cabría hoy resaltar el perfil de José Antonio Meade, pues es uno de los pocos funcionarios que rebasaron el sexenio azul de Felipe Calderón.

(Redacción, primera plana)

Unidad de Comunicación Social

La Crónica de Hoy-Arriba...

Arriba-Enrique Padilla: El titular de Protección Civil en Pachuca mantiene en sincronía diversas acciones para esta temporada de lluvias, labor que toma mayor relevancia por la llegada de las vacaciones, siendo la meta que transcurran en paz y sin mayores implicaciones para los habitantes de esta demarcación. Enrique Padilla demuestra que la indicación de las autoridades locales es siempre la de propiciar ambientes seguros.

Abajo-Cliserio Ramírez: Debido a la mala administración el exalcalde de Santiago de Anaya enfrenta diversos problemas con la autoridad porque el tema de los faltantes no es una situación menor: están los llamados de la Auditoría Superior del Estado de Hidalgo, así como de los integrantes del cabildo, quienes ya "tomaron cartas en el asunto" para que todo sea aclarado en función de la ley.

(Redacción, página 02)

La Crónica de Hoy-Grillerías...

MOJADOS

Gran "espectáculo de cascadas" sorprendió a los asistentes al evento de este jueves, encabezado por el titular nacional de Sedesol, José Antonio Meade, y el gobernador Francisco Olvera, quienes presentaron en Pachuca una jornada relativa al tema de la alimentación. Sucedió que la lluvia registrada en la capital hidalguense llegó tan de improviso que las lonas colocadas para el acto protocolario y resguardo de los asistentes comenzaron a filtrarse por todos lados, lo que obligó a la corredera para evitar mojarse. Seguro que los responsables de dicho tema recibieron una llamada de atención, o a lo mejor son nuevos y no previeron.

PERDIDO

La nota curiosa también se dio en este marco de la visita del secretario de Desarrollo Social y es que un niño apareció de pronto en el templete principal, lágrimas y berridos de por medio, al sentir que lo habían abandonado y dejado en ese lugar a su suerte. Minutos después llegaron los padres del pequeño a "rescatarlo". Lo chusco del caso es que se trataba del mismo infante que sale en el video de promoción del organismo federal.

MOVIDA

Afirmaron los grillitos que una mujer que ya anda más que activa en la política, después de mantener un perfil muy bajo y ligado a las cuestiones educativas, es María Luisa Pérez, quien acude a eventos acompañada de un significativo séquito, lo que hace pensar desde ahora en el papel que habrá de desempeñar en unas cuantas semanas al interior del Congreso local, pues hay que recordar que ya es legisladora electa, vía plurinominal. Más de uno sostiene que Pérez Perusquía podría convertirse en coordinadora, habrá que esperar.

CONVOCATORIA

El que ya prepara una comilona es el eterno dirigente de la Central Campesina Independiente (CCI), Pedro Pérez Dolores, el cual festejará este sábado su cumpleaños en un salón de la Unión de Tablajeros de Pachuca. Con ello el líder campirano pretende convocar al gremio, que por cierto cada vez está más desunido, luego del gris trabajo de organismos como el suyo y el Congreso Agrario Permanente.

(Redacción, página 02)

Unidad de Comunicación Social

El Sol de Hidalgo-Los Políticos...

SIEMPRE SURGEN nuevas formas de lucrar con la necesidad de la gente, a través de las llamadas pirámides, cadenas o, como se les dice ahora, flores de la abundancia. **PERO HAY OTRAS** maneras de aprovecharse de los pobres, en lo que deberían poner mayor atención las autoridades, como ocurre con la conocida firma Compartamos. **CON UN ESQUEMA** diferente a las pirámides, se beneficia cobrando intereses exorbitantes, sin arriesgar capital propio y solamente organizando grupos de ahorradores que son avales unos de otros. **NO SE SABE** que sean supervisados por la Comisión Nacional Bancaria y de Valores, y si ocurre así, nadie se explica cómo es que aplican tan elevados réditos.

IMPONEN reglas arbitrarias y no siempre ofrecen un buen trato a los usuarios, quienes hacen aportaciones y estas se distribuyen a manera de préstamos, con la singularidad de que si en un grupo, uno o varios integrantes fallan en sus pagos, los demás deben cubrirlos porque se constituyen en fiadores unos de otros, quedando al margen la responsabilidad de la empresa. **SE TRATA** de una especie de pirámide pero organizada por una empresa transnacional que tiene presencia en varios países, todos ellos subdesarrollados. . . **CONTRA ANTIGUAS SUPOSICIONES** quedó claro que es cordial la relación entre el gobernador Francisco Olvera y su antecesor y paisano, el secretario de Gobernación, Miguel Osorio. **ASÍ PUDO** verse con actitudes, cortesías y la familiaridad del trato durante diálogo regional y nacional de acciones para prevenir y erradicar la violencia contra la mujer que se desarrolló en Pachuca.

EL SUCESO convocó a organismos de la sociedad civil e internacionales en el auditorio Gota de Plata, con la presencia de feministas, representantes de OEA y ONU, y autoridades de la materia como Diva Gastélum y la exministra Olga Sánchez Cordero. **MÁS ALLÁ** del protocolo político, Osorio subrayó el trabajo a favor de la equidad que ha desarrollado el jefe del Ejecutivo estatal, alentado por la presidenta del DIF, Guadalupe Romero. **DIJO ALGO MUY REAL** al enfatizar que no se quiere ver que la violencia contra la mujer "está en nuestras ciudades, nuestras comunidades y en nuestras propias casas", porque generalmente se habla del tema como si fuera algo ajeno, lo que impide cambiar inercias, estereotipos y machismos. **LA REALIDAD MUESTRA** que seis de cada diez mujeres mexicanas han sufrido violencia en alguna etapa de su vida, de acuerdo con lo que dijo en la misma jornada la presidenta del Instituto Nacional de las Mujeres, Lorena Cruz Sánchez.

EN ESA cruzada por la equidad, Hidalgo es referente por la cantidad de reformas aplicadas en la actual administración, las políticas con perspectiva de género, la tipificación de feminicidio, la creación de instancias especializadas de atención y la realización de foros internacionales como el de Belén Do Pará, que es emblema e instrumento de la lucha. . . **SOBRESALIÓ, EN OTRO ASPECTO**, que el exgobernador hidalguense conserva popularidad como se vio al terminar la ceremonia cuando se dejó consentir por decenas de asistentes, a quienes saludó y se tomó fotografías, las famosas selfies. . . **DESDE EL 25** de julio se suspendieron juicios y términos legales por las vacaciones judiciales en Hidalgo, las cuales culminan hasta el cinco de agosto. . **HOY LOS JUZGADOS** de primera instancia, salvo guardias en las áreas penales, se encuentran cerrados.

ES UNA COSTUMBRE antigua que permite un respiro a las partes en juicio y, sobre todo, el personal del Tribunal Superior de Justicia. **TAMBIÉN IMPLICA MENOR** actividad para los abogados postulantes. . . **COMO ERA DE ESPERARSE**, se confirmó el triunfo de Omar Fayad una vez que el Tribunal Electoral del Estado de Hidalgo revisó las impugnaciones que formuló el Partido Acción Nacional. **SE MODIFICARON CIFRAS DE** cómputo y anularon más del siete por ciento de las casillas, pero los saldos favorables al gobernador electo no variaron sustancialmente. **EL RECURSO** del pataleo aún no termina porque todavía falta que la autoridad federal en materia de elecciones emita resoluciones, en lo que puede denominarse el último round por la gubernatura, aunque el primero se ganó casi por nocaut. **NO OBSTANTE**, debido a la holgada diferencia de votos entre el primero y segundo lugar, es casi imposible un vuelco en los resultados y es un hecho que el priista asumirá la titularidad del Ejecutivo estatal en septiembre.

(Alejandro Sierra, página 6A)

Unidad de Comunicación Social

PLANO NACIONAL

El Universal-Applya Hacienda alza histórica a las gasolinias: El precio de la gasolina Magna va a costar 56 centavos más cara el próximo mes al ofrecerse en 13. 96 pesos por litro, informó la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP). Este es el segundo aumento en lo que va del año para la gasolina de más consumo en el país, y se trata del mayor incremento mensual del que se tenga registro. La gasolina Premium también se actualiza para agosto. Ahora el consumidor la va a comprar en 14. 81 pesos, es decir, 44 centavos más cara que los 14. 37 pesos actuales. El diésel también sube de precio para el próximo mes. El público lo va a comprar en 13. 98 pesos el litro durante agosto, que son 21 centavos más del precio al que se vende en este mes. Analistas advirtieron que este incremento, si bien estaba contemplado, su impacto sobre la inflación va a ser importante. De acuerdo con las áreas de análisis de Vector, Casa de Bolsa y Finamex, la medida de mayores precios en los combustibles se calcula en 0. 21% sobre el Índice Nacional de Precios al Consumidor. No se consideran los efectos indirectos en transporte y otros componentes que van a resultar afectados. **(Leonor Flores, primera plana)**

La Jornada-Anuncia Hacienda un nuevo aumento a gasolinias: Las gasolinias volverán a aumentar en agosto y también subirá el precio que mantuvo el diésel de enero a julio, anunció la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP). Los incrementos impulsarán la inflación, advirtió a su vez la Casa de Bolsa Finamex. La gasolina Magna, la más consumida en el país, se venderá a 13. 96 pesos por litro a partir del lunes, es decir, 56 centavos más que en julio, y 80 centavos arriba del precio que conservó durante el primer semestre del año, pues agosto será el segundo mes consecutivo del año en que aumente. A su vez, la gasolina Premium costará el próximo mes 14. 81 pesos por litro, 44 centavos más que el precio actual, lo que representa su cuarto aumento mensual de 2016. En tanto, por primera vez en este año subirá el diésel al pasar de 13. 77 pesos por litro a 13. 98, es decir 21 centavos más. Cuando comenzó 2016 los precios de las gasolinias Magna y Premium bajaron de precio por primera vez en la historia del país, hecho ponderado por el gobierno federal como resultado de la reforma energética. Sin embargo, los aumentos acumulados de dichos combustibles este año ya duplican la reducción de precio aplicada desde enero: a partir de la próxima semana la Magna será 80 centavos más cara respecto a los 13. 16 pesos en los que se vendió en el primer mes del año, que implicaron una reducción de 41 centavos respecto a 2015. La Premium se venderá 83 centavos por arriba de los 13. 98 pesos por litro de enero, cuando se aplicó una reducción de 43 centavos. La Casa de Bolsa Finamex calcula que el impacto esperado en el índice nacional de precios al consumidor (INPC) es de 0. 21 por ciento y previó que para finales de año la Magna costará 13. 98 y la Premium 14. 81 pesos por litro. El aumento de las gasolinias tiene efectos indirectos en los costos de transporte y las mercancías, pues la mayoría de los bienes que se consumen en México son trasladados por carretera, explicó la firma en un análisis a cargo de Guillermo Aboumrad, director de estrategias de mercado. Finamex consideró que por esta causa podría ajustar su pronóstico de inflación de 3. 2 por ciento que calculó para finales de 2016. **(Susana González y Julio Reyna, primera plana)**

Excélsior-No vamos a levantar un muro: Hillary; acepta nominación: Hillary Clinton aseguró que Estados Unidos no construirá ningún muro y que en su lugar abrirá vías a la naturalización de millones de inmigrantes que contribuyen a la economía del país. Al aceptar la candidatura del Partido Demócrata a la Presidencia de Estados Unidos, Clinton respondió así a su rival republicano Donald Trump, quien amagó con levantar un muro en la frontera con México. La candidata demócrata acusó que Trump "quiere construir murallas y nosotros queremos crear empleos". Insistió en la necesidad de una reforma migratoria integral al ofrecer "un camino a la ciudadanía para millones de inmigrantes" y destacar que "las deportaciones son inhumanas". La exsecretaria de Estado también afirmó que su principal misión como presidenta será la creación de empleos. Clinton rechazó la idea de prohibir una religión, asegurando que "todos juntos" lucharán y derrotarán al terrorismo, en alusión a su lema de campaña "juntos somos más fuertes". "Voy a ser la presidenta de todos", prometió. **"Voy a ser la presidenta de todos"** La candidata prometió mejorar el empleo, una reforma migratoria y un mayor control de armas. "El amor derrota al odio", dijo Clinton antes de asumir su candidatura demócrata a la Presidencia de Estados Unidos. La candidata ofreció "un camino a la ciudadanía para millones de inmigrantes" y rechazó la idea de prohibir una religión, asegurando que "todos juntos" lucharán y derrotarán el terrorismo, en alusión a su lema de campaña "juntos somos más fuertes". "Voy a ser la presidenta de todos", prometió. Clinton denunció el "racismo sistémico" que sufren las comunidades negra y latina en Estados Unidos y prometió una reforma al sistema judicial y sobre todo, un mayor control de armas. Insistió en la necesidad de una reforma migratoria y señaló que "las deportaciones son inhumanas". "Tenemos que curar las divisiones en nuestro país. Estamos claros acerca de lo que nuestro país enfrenta. Pero no tenemos miedo. Estamos a la altura del desafío, como hemos hecho siempre", manifestó en el discurso más importante de una

Unidad de Comunicación Social

carrera que la llevó de ser abogada a primera dama, senadora y secretaria de Estado. En ese marco hizo un reconocimiento al senador Bernie Sanders y sus seguidores, a los que dijo "los escuché" y les pidió unirse a su campaña porque el país necesita de su fuerza, su talento y su determinación. **(José Carreño, primera plana)**

COLUMNAS POLÍTICAS NACIONALES

Milenio-Trascendió...

: **Que** hoy, en la Hacienda de los Morales, el ex dirigente nacional del PRI **Manlio Fabio Beltrones** se reunirá con sus ex compañeros de bancada de la 62 Legislatura. Junto a sus cercanos **Canek Vázquez, Manuel Añorve y Marco Bernal**, dará a conocer una importante declaración sobre "lealtades y congruencia partidaria", además de que reafirmarán lazos de amistad.

: **Que** la reunión entre los integrantes de la Comisión de Seguimiento al caso Nochixtlán con funcionarios de Gobernación tuvo momentos ríspidos. Uno de ellos, cuando el perredista **Fidel Demédis** le reprochó al secretario **Miguel Ángel Osorio Chong** que no hubiera querido acudir al Senado, como lo han hecho otros actores involucrados, y le pidió la cabeza del subsecretario de Enlace, **Felipe Solís Acero**, de quien se quejó de no recibir a los legisladores aun cuando ese es su trabajo.

: **Que** los diputados federales del PRI, encabezados por **César Camacho**, alistan un próximo encuentro con el recién designado líder nacional de su partido, **Enrique Ochoa**, pero, a diferencia de sus correligionarios senadores, no serán convocados de la noche a la mañana, sino más bien con tiempo para asegurar la asistencia de todos los integrantes. Antes, a los senadores, el dirigente les dijo que el PRI no puede seguir como está, que le urge cambiar y recuperar sus causas, la justicia social y cercanía con barrios, ejidos, con los jóvenes. Para rematar, planteó que solo con la casa limpia es como se puede señalar los actos de corrupción.

: **Que** los empresarios mineros que conocen a **Napoleón Gómez Urrutia** afirman que el líder sindical radicado en Canadá se está dedicando a los vinos. Junto con un socio de aquel país operan la bodega Cherry Point, en la paradisíaca Vancouver Island. Muchos de ellos ya han probado los vinos que bautizaron como aquellos que "vienen del Napo Valley".

: **Que** el secretario de Salud de la Ciudad de México, **Armando Ahued**, anda muy orgulloso por el éxito que ha tenido el programa del Médico en tu Casa en el país y el extranjero, e incluso menciona en corto que ya hay fila de nueve naciones que quieren replicar la estrategia del gobierno capitalino.

(Redacción, página 02)

Criterio-Jaque Mate...

Uberestimados:

Este próximo 2 de agosto se cumplirán tres años del inicio formal de operaciones de Uber México. A pesar de la resistencia, a veces violenta, el servicio se ha extendido con rapidez. En la actualidad Uber cuenta con 45 mil conductores activos en la Ciudad de México. El número de taxis, en contraste, es de 140 mil. Uber ha sido uno de los servicios adoptados con mayor celeridad en la historia del mundo. La empresa fue fundada en 2009 por Travis Kalanick y Garrett Camp en Estados Unidos. En 2010 lanzó su aplicación y en 2012 comenzó su expansión internacional. Para el 18 de junio de 2016 registraba ya 2 mil millones de viajes en el mundo. El servicio está presente en 450 ciudades pese a que algunos gobiernos lo han prohibido o tratado de prohibir. En octubre de 2014 el entonces secretario de movilidad de la Ciudad de México, Rufino H. León Tovar, sostenía que Uber era una competencia desleal para los taxis y planteaba regularlo, lo cual significaba emascularlo para darle las mismas condiciones que a los taxis. Sin embargo, el jefe de gobierno Miguel Ángel Mancera entendió que Uber, más que un problema, era una solución para los problemas de transporte. Empezó así un proceso para regular el servicio sin cambiar su naturaleza. La esencia de Uber es la libertad. Las personas pueden inscribirse como conductores y registrar vehículos sin obtener "placas" o concesiones del gobierno y sin tener tarifas reguladas. Esto ha eliminado el negocio de la venta de "placas". Uber no contrata a conductores como empleados ni compra vehículos. Es un

Unidad de Comunicación Social

intermediario entre el conductor y el usuario, pero garantiza el cumplimiento de ciertas reglas. Un elemento fundamental es que el pasajero califica al conductor y éste al usuario. Los burócratas fueron los primeros enemigos de Uber. ¿Cómo era posible que se permitiera un servicio de transporte sin que el gobierno dictara normas y tarifas? Al final han surgido reglas, incluyendo un impuesto de 1.5 por ciento del ingreso, que han limitado, pero no destruido, el servicio. Los siguientes enemigos fueron los líderes de taxistas, a los que Uber les quita el monopolio de las placas. Todavía esta semana los líderes de los taxis del aeropuerto de la Ciudad de México protestaron en un foro de la Cámara de Diputados sobre el servicio de Uber en zonas federales. Algunos conductores han protagonizado también protestas, pero han sido de quizá 40 o 50, nada ante los 45 mil sólo de la Ciudad de México.

Cuando quiere

La policía mexicana puede ser eficaz cuando quiere. El pronto rescate de Nayelly García Vargas, la hija secuestrada de la mujer que se postró ante el secretario de Gobernación el 26 de julio, lo sugiere. El problema es que los agentes sólo se preocupan por los casos "importantes".

(Sergio Sarmiento, página 17)

El Universal-Bajo Reserva...

La reunión Beltrones-Cárdenas: Dos personajes de la vida política nacional se encontraron el jueves para comer en un restaurante de Polanco. El ex dirigente del PRI, Manlio Fabio Beltrones, y el ex líder y fundador del PRD, Cuauhtémoc Cárdenas, estuvieron en una mesa del Lipp para dialogar sobre temas de la agenda nacional, nos explican. Pero no piense mal, nada de eso, pues los dos actores lo hacen con cierta regularidad y sin ningún afán de poner nervioso a nadie, nos comentan. Por cierto, don Manlio tiene hoy en agenda una comida más con los integrantes de la 62 Legislatura, aquellos que aprobaron las reformas estructurales del presidente Enrique Peña Nieto. Se trata, nos explican, de un ágape de amigos en la Hacienda de los Morales. Y aquellos que esperan anuncios espectaculares o incendiarios, se van a quedar con las ganas. Beltrones es un priísta leal al jefe del Ejecutivo, nos aseguran.

Seguridad en la UNAM: Las autoridades de la UNAM, encabezadas por el rector Enrique Graue, están empeñadas en ofrecer los más altos niveles de seguridad en las instalaciones de la universidad. De ahí, como lo publicamos el jueves en nuestras páginas, la instalación de 60 botones de emergencia en los sanitarios de los cinco edificios de la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales para la protección de las alumnas, quienes en algunos casos han sido víctimas de ataques. Nos explican que la Rectoría tiene un plan de seguridad con un mayor número de medidas y protocolos para brindar seguridad en especial a las mujeres en Ciudad Universitaria. En los próximos días se darán a conocer los detalles, nos comentan. ¡Estén pendientes!

Empresa estatal salada: Hay mucha sal, perdón, mucha tela de dónde cortar en el caso de la empresa paraestatal Exportadora de Sal, S. A. de C. V., ubicada en Baja California, en la que se han detectado manejos irregulares en la venta del producto. Nos dicen que en las investigaciones han surgido cuestionamientos sobre la actuación presuntamente irregular de varios funcionarios, principalmente en la adquisición de una barcaza. Pero hay una interrogante mayor: ¿dónde estaba el comisario público, Alfonso Víctor Sáenz Ramírez, quien debió actuar en su momento? Tal vez anticipó sus vacaciones de verano, nos sugieren.

Ochoa Reza busca apoyo de senadores: Con reservas y dudas llegaron ayer varios senadores del PRI a la primera reunión que sostuvieron los legisladores tricolores con el presidente del partido, Enrique Ochoa Reza. Nos cuentan que en la reunión, convocada por el coordinador priísta, Emilio Gamboa, don Enrique dijo a los senadores que el PRI vive momentos difíciles, pero también tiempos de oportunidad, y ante este escenario les dijo que requerirá de las opiniones, las observaciones, las propuestas y las críticas de la bancada para poder cambiar el partido y regresarlo a sus orígenes de justicia social. En relación con la corrupción, nos comentan, dijo que para tener calidad moral para señalar a los de enfrente "primero hay que limpiar nuestra casa". Nos reportan que al final los integrantes de la bancada salieron entusiasmados con la visión de Ochoa Reza.

(Redacción, página 02)

Unidad de Comunicación Social

Reforma-Templo Mayor...

NO DEJA de ser paradójico que el mayor golpe que han recibido las aspiraciones presidenciales de Jaime "El Bronco" Rodríguez, se lo haya propinado Rodrigo Medina. **EL ENTONCES** candidato hizo del combate a la corrupción en el gobierno del priista el "leitmotiv" de su campaña. Pese a eso, el equipo de gobernador independiente no vio venir el trancazo: Medina recurrió a la táctica dilatoria del amparo, quitándole así la medalla a "El Bronco". **CUENTAN** que el mandatario de Nuevo León está taaan enojado, que por eso ni pío ha dicho sobre el asunto. Y no es para menos, pues ya vio que, con amparos y triquiñuelas, el priista puede tumbarle el "timing" rumbo al 2018.

UNA DE DOS: el nuevo aumento a las gasolinas es una broma adelantada del Día de los Inocentes o es un muy elaborado plan para regresar a México a la apacible vida preindustrial. **PORQUE** nomás no se ve cómo le van a hacer muchas empresas para resistir la cuesta de enero, febrero, marzo, abril, mayo, junio, julio. . . y ahí viene agosto! **CONTRARIO** a lo que cándidamente afirma Hacienda, no se trata de un módico aumento del 3 por ciento a la gasolina y el diesel, pues el acumulado-en un solo mes-es del 6 por ciento. Es decir: el doble de la inflación anual y, para colmo, en una época de energía barata. **FALTA** sumar el incremento de costos que representa un dólar rozando los 20 pesos y los recientes incrementos que, como electroshocks, aplicó la Comisión Federal de Electricidad al consumo industrial. **Y DE** las pérdidas por los bloqueos de la CNTE, ya mejor ni hablar.

NO FUE a la sombra de un palmar, pero sí en The Palm donde se reunieron la noche del miércoles los gobernadores panistas Miguel Márquez, Francisco Domínguez, Rafael Moreno Valle, Francisco "Kiko" Vega y Carlos Mendoza. **QUIENES** escucharon la intensa plática de los albiazules, cuentan que compartieron historias sobre cómo el gobierno federal les pone piedritas en el camino. Pero no todo fueron quejas, pues también reafirmaron la necesidad de mantenerse unidos y aguerridos. **BUSCARON** en el malecón jarocho y también en el Pico de Orizaba; en los portales de Córdoba y en los campos de vainilla de Papantla. También se asomaron a las paredes amuralladas de San Juan de Ulúa, buscaron en la ribera de Tlacotalpan y hasta en el complejo Pajaritos. Buscaron por todo Veracruz y no, nomás no encontraron a nadie que le creyera su declaración patrimonial-de dos casas y tres coches-a Javier Duarte.

(Redacción, página 12)

CARTONES POLÍTICOS

Criterio

